

Lockington, Elliott (SPAC/PSPC)

De : Médias <media@tpsgc-pwgsc.gc.ca>
Envoyé : 23 avril 2020 12 h 59
À : Harris, Emily (SPAC/PSPC); Roy, Cecely (SPAC/PSPC)
Cc : Médias; Jean-François Létourneau; Me'Shel Gulliver Bélanger; Marie-Claude Hurens; Elizabeth Lindsay; James Stott; Vivianne Soubhie; Sara Lacasse; Martine Skelton; Rachel Lagacé
Objet : Pour approbation par le Cabinet de la ministre : réponse aux médias / Niveau 1 – COVID-19 : coûts liés à la pandémie / Ottawa Citizen

Emily, Cecely,

Pour votre approbation s'il vous plaît. [Nouveaux renseignements](#).

SPAC a fourni une réponse aux Q1, Q3 et Q5; le SCT a fourni une réponse aux Q4, Q6 et Q7; SPC a fourni une réponse à la Q2.

Merci

Michèle

Réponse aux médias

Pigiste

Rubin, Ken (pigiste)

Appel reçu le : 9 avril 2020 à 13 h 30

Échéance : 16 avril 2020 à 16 h

Niveau 1 – COVID-19 : coûts liés à la pandémie

CONTEXTE (à titre de renseignement) : le pigiste a écrit sur les effets de la pandémie et des coûts s'y rattachant.

La réponse sera un effort conjoint entre SPAC (Q1, Q3, Q5 et Q7), le SCT (Q4 et Q6) et SPC (Q2).

Le SCT a déjà formulé ses commentaires, lesquels se trouvent ci-dessous.

QUESTIONS ET RÉPONSES

Q1. Compte tenu du fait que la plupart des fonctionnaires fédéraux travaillent à domicile, quels sont les coûts actuels, et pour les prochains mois, de l'entretien des immeubles fédéraux non occupés à l'échelle du pays et dans la RCN? De préférence, pouvez-vous fournir ces coûts par immeuble et par région? (Responsable : SPAC)

Q3. Tous les baux fédéraux sont-ils honorés ou est-ce que des réductions ou des reports sont demandés pour les locaux loués? (Responsable : SPAC)

Q5. Le nettoyage des immeubles fédéraux a-t-il été suspendu ou accru? (Responsable : SPAC)

Q1. Compte tenu du fait que la plupart des fonctionnaires fédéraux travaillent à domicile, quels sont les coûts actuels, et pour les prochains mois, de l'entretien des immeubles fédéraux non occupés à l'échelle du pays et dans la RCN? De préférence, pouvez-vous fournir ces coûts par immeuble et par région? (Responsable : Ligne de service de gestion des biens immobiliers, SPAC)

Services publics et Approvisionnement Canada (SPAC) s'est engagé à offrir aux occupants de ses immeubles un milieu de travail sain et productif. Bien que les taux d'occupation soient temporairement réduits, les immeubles de SPAC demeurent opérationnels. Nous continuons de nous assurer de la sécurité et de la propreté de nos immeubles en poursuivant nos opérations et nos activités d'entretien normales.

Le portefeuille immobilier de SPAC englobe des biens loués et des biens appartenant à l'État. Bien que les coûts fixes demeurent inchangés (c.-à-d. paiements de location, contrats de services), les coûts variables tels que les coûts des services publics pourraient diminuer compte tenu du taux d'occupation réduit dans notre portefeuille de biens appartenant à l'État. Ces renseignements ne seront pas accessibles avant la réception et la confirmation du rapport sur les services publics de la fin du mois d'avril.

Q3. Tous les baux fédéraux sont-ils honorés ou est-ce que des réductions ou des reports sont demandés pour les locaux loués? (Responsable : Services des biens immobiliers, SPAC)

SPAC cherche des façons d'utiliser son portefeuille immobilier pour aider les collectivités locales et les locataires commerciaux qui louent des locaux dans les immeubles détenus par le gouvernement fédéral dans l'ensemble du Canada. À la demande des locataires commerciaux, SPAC envisagera au cas par cas de reporter les paiements de location de trois mois à compter du 1^{er} avril 2020. Ce soutien aidera les locataires commerciaux à atténuer les contraintes financières alors qu'ils font face aux effets de la COVID-19. En ce qui concerne les locaux que SPAC loue de propriétaires privés, les contrats de location seront honorés et le loyer sera payé.

Q5. Le nettoyage des immeubles fédéraux a-t-il été suspendu ou accru? (Responsable : Ligne de service de gestion des biens immobiliers, SPAC)

SPAC s'est engagé à offrir à ses clients un milieu de travail sain et productif. Nous continuons de nous concerter avec Santé Canada afin de déterminer les protocoles de nettoyage appropriés pour nos immeubles pendant la pandémie de COVID-19. Pour l'instant, les processus de nettoyage normaux, deux fois par jour, demeurent en vigueur, et des protocoles de nettoyage et de désinfection spécialisés sont mis en place dans l'éventualité où il y aurait un cas présumé ou confirmé de COVID-19. Si d'autres protocoles de nettoyage et de désinfection sont recommandés, SPAC est prêt à les mettre en place.

Des désinfectants pour les mains sont installés à l'entrée des immeubles, lorsque les fournitures sont présentes.

En plus des spécifications normales relatives au nettoyage mentionnées ci-dessus, sur demande, SPAC a offert aux clients un nettoyage spécialisé supplémentaire selon le principe de la rémunération des services, appuyant l'exécution des fonctions gouvernementales essentielles dans un environnement sûr. Par exemple, des protocoles de service supplémentaires pour les services au public, les opérations gouvernementales sans interruption et les zones très fréquentées. Les chiffres liés aux coûts de ces services peuvent être obtenus par l'entremise des différents ministères et organismes.

En ce qui concerne le signalement de cas présumés ou confirmés de COVID-19 dans les immeubles de SPAC, des ressources de nettoyage sont rapidement mobilisées et des protocoles de désinfection spécialisée sont en place.

Q2. Est-ce qu'une interruption des coûts des services publics et du réseau de communication a été demandée? (Responsable : SPC)

La fonction publique fédérale est toujours occupée au travail, tout comme le réseau qui l'appuie. Le réseau facilite la prestation de programmes et de services par les fonctionnaires, que ceux-ci travaillent au bureau ou à distance.

Q4. Les coûts liés à la sécurité ont-ils augmenté? Des commissionnaires ont-ils été mis à pied? (Responsable : SCT)

Q6. Le personnel a-t-il été autorisé à apporter des ordinateurs, des téléphones cellulaires, entre autres, à la maison? Ou à prendre ce type d'équipement? (Responsable : SCT)

A4-6. Les fonctionnaires fédéraux fournissent des services aux Canadiens dans des circonstances sans précédent, y compris soutenir la réponse considérable et globale du gouvernement fédéral face à la pandémie. De concert avec la Sécurité publique, le SCT s'emploie à veiller à ce que les administrateurs généraux des ministères et des organismes disposent de l'orientation stratégique dont ils ont besoin et qu'ils ont dressé la liste des services essentiels dans le cadre de leurs plans de continuité des activités (PCA).

Selon les exigences opérationnelles de chaque ministère, il existe différents seuils pour la mise en branle d'un plan de continuité des activités. Les administrateurs généraux sont les mieux placés pour décider du moment d'activer leurs plans, d'après une évaluation des répercussions possibles de l'interruption de la prestation des programmes et des services. Les ministères et organismes sont responsables des pratiques de gestion de la continuité des activités (GCA) de leur organisation et de leurs plans individuels de continuité des activités.

Les ministères et organismes ont des plans en place pour faire face à diverses perturbations. La [Politique sur la sécurité du gouvernement](#) comprend des exigences selon lesquelles les organisations doivent élaborer des plans de continuité des activités et les tenir à jour, et les organisations sont invitées à s'assurer que ces plans sont à jour dans l'éventualité où les activités seraient perturbées.

Pour obtenir des renseignements sur l'équipement de travail, veuillez consulter le [message de la Dirigeante principale des ressources humaines](#).

Q7. Quelles mesures seront prises avant que les employés ou d'autres personnes soient autorisés à entrer dans les immeubles fédéraux, après la publication de toutes les directives claires sur le retour au travail? (Responsable : SCT)

Le gouvernement du Canada continue de prendre des mesures exceptionnelles en vue de freiner la pandémie de COVID-19 et de protéger la santé et la sécurité de ses employés, tout en suivant les directives des autorités sanitaires locales, des administrations municipales et des gouvernements provinciaux, dont bon nombre ont déclaré l'état d'urgence. Le gouvernement du Canada continuera de suivre attentivement les directives de la santé publique lorsque des restrictions seront levées et que les autorités indiqueront que les employés peuvent retourner au bureau en toute sécurité.

